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记者从河南省通许县委宣
传部获悉，截至 14 日 19 时，河
南省通许县发生的烟花爆炸事
件已致 10 人死亡，另有 7 人在
医院救治，其中5人重伤，2人轻
伤。此外，通许县已经采取紧急
措施，责任人被依法控制。

昨日上午10点45分左右，
开封通许县西卢氏村一处鞭炮
厂发生爆炸。爆炸现场浓烟滚
滚，爆炸时间持续数小时之
久。目前火势已得到控制，正
在全力搜救。

居民王女士说，事发时自己
就在屋里，突然震耳的爆炸声响
彻天空。看到外面不远处满是

白烟，之后就是噼里啪啦的鞭炮
声，响了好久。自己回到家后发
现家里玻璃碎了一地。

目前爆炸原因仍在调查中。
临近年关，为了您和家人

的安全，晚报提醒您远离易燃
易爆物品，莫发生类似的悲剧。
郑州晚报记者 石闯
实习生 贾慧星 文/图

开封通许县一烟花厂爆炸
10死7伤，责任人已被控制

11 日、12 日，本报连续两
日报道京广铁路跨黄河附近区
域，有人向黄河内大量倾倒垃
圾，垃圾已进入主河道水面。
相关部门在沿线安装了隔离墩
和限高杆，但偷倒垃圾者专门
扒开黄河大堤上的限高杆，让
垃圾车通行。

昨日上午，惠金黄河河务
局工作人员介绍，13 日夜，他
们和惠济区执法局组成的联合
执法小组进行调查，禁止任何
车辆进入。昨日上午 10 点多，
他们调来发电机和电焊机，修
复限高杆。这次他们没有用可
被拧掉的螺丝固定，而是直接

把限高顶和两侧的钢柱焊死。
该局水政监察科张科长

称，昨日 12 点，限高杆顶部已
经被装上并焊死，“我们会加强
监管，严限死守，对再想偷偷向
黄河倒垃圾的，发现一辆车扣
一辆。”
郑州晚报记者 徐富盈 文/图

“刚建好的彩色道路非常
漂亮，在上面骑自行车赏心悦
目，还能缓解视觉疲劳，现在有
的地方已经变暗，甚至变成灰
色。”昨日，市民张先生致电本
报新闻热线96678反映。

在张先生的指引下，记者来
到中原西路西三环口，在西侧一
家骨科医院门前看到，一处彩色
沥青路段已经变暗，变暗区域的

宽窄正好和小轿车轮距差不多。
在这家医院西边，生态廊

道内的自行车道为暗红色，道
路中间颜色较暗，而道路两侧
的地方，颜色则较鲜艳。在中
原西路和富民路交叉口东边，
自行车道上的沥青颜色较为
鲜艳。

随后，记者来到西三环建
设路口北边看到，生态廊道自

行车道行驶的自行车较少，颜
色也比较鲜艳。

北三环渠东路口东边，生
态廊道的自行车道上停放了很
多机动车，在没有停放机动车
一侧的道路上，褪色比较严重，
有的地方已露出石子的本色。

记者发现，之所以出现“褪
彩返灰”情况，有的是灰尘没有
及时清理，有的是已褪色。

1 月 14 日，全省道路运输
工作会议召开，会议回顾总结

“十二五”道路运输工作，研究
部署“十三五”和 2016 年发展
思路和工作重点。

据悉，2015 年河南全年完
成公里客运量 13 亿人、旅客周
转量898亿人公里，货运量19亿
吨、货物周转量5208亿吨公里，
相比“十一五”末均有大幅提升。

“十三五”期间，道路运输
将着力推进“七个提升”，包括

全面推进客运服务转型升级，
积极发展定制公交、预约班车
等特色服务，引导网络约租车
规范发展，满足个性化出行需
要；加快推进道路货运转型升
级，推广甩挂运输、多式联运、
集装箱等先进运输方式等。

2016 年，河南交通运输将
继续严厉打击超限超载运输行
为，并将此项工作列为十大重
点工作之首。
郑州晚报记者 詹莉莉

彩色道路这么美
别开车上去了，咱散散步多好
因机动车碾压，市区部分生态廊道彩色自行车道褪色变灰

近日，市民投诉称，全市一
些生态廊道内的彩色自行
车道，个别路段出现“褪彩
返灰”现象。昨日，管理部
门解释说，之所以出现这样
的情况，主要是机动车碾压
造成的，“根治机动车进入
生态廊道，需要多个部门联
合行动”。
郑州晚报记者 王军方 文/图

机动车等外因造成了沥青
路面损坏，是否可以采取措施
杜绝机动车进入。

李鹏飞说，有人在绿化带上
挖开了缺口，还有的车辆是从附
近广场进入的，为了防止车辆进
入生态廊道，他们在自行车道出
入口安装了车阻柱，“由于绿化
带和广场不归我们管，我们不能
在绿化带和广场安装车阻柱。”

“已装好的车阻柱经常遭

到破坏，去年 5 月至今，仅北三
环南半幅的生态廊道内，就有
157根车阻柱被损坏，有的地方
连续安装了3次。”

同时，管理上存在盲点。
“我们无法夜里也在那里

盯着。”李鹏飞说，去年夏天，有
媒体报道机动车在生态廊道中
停放的情况，各区主管部门、交
警支队联合执法，对占道车辆
进行综合治理，收效较好，“要

治理生态廊道中的乱停车现
象，需要联合绿化、广场等部门
集中行动。”

对于已损坏沥青路段的非
机动车道，如何处理？他说，目
前没有听说有好的解决办法，
他们需要和设计单位、监理单
位和彩色沥青生产厂家探讨解
决方案。

投诉 部分彩色道路“褪彩返灰”

调查 这些自行车道未超过使用年限

昨日上午，记者联系市三
环道路绿化提升工程建设指
挥部。

工程师李鹏飞说，施工时，
厂家说彩色沥青的使用年限是
6~8 年，中原西路是 2012 年铺
的，北三环是 2014 年 11 月修
成、去年4月左右通行的。中原
西路生态廊道内非机动车道和
北三环生态廊道非机动车道工
艺一样，但中原西路的彩色沥

青颜色保持度比北三环要好。
“目前，这些生态廊道内的

自行车道还没有超过使用年
限，出现变灰的问题主要是人
流、车流造成的。前期，有附近
居民和商户在那里停放机动
车，轮胎对沥青面层造成了损
坏。”他说。

机动车是否会造成路基损
坏？他说，生态廊道内的自行
车道是按非机动车道设计的，

短时间的机动车碾压一般没有
问题，但长期碾压会对道路造
成影响。

对于中原西路个别路段彩
色沥青发暗的情况，他说，常有
商户在那里做生意，难免将油
污等遗洒在道路上，风一吹，周
围的浮尘也黏合在沥青表面。

去年，他们曾对北三环和
长兴路交叉口附近的彩色沥青
进行冲洗，但效果不好。

措施 建议联合绿化、广场等部门集中行动

限高杆已被重新焊住

“向黄河倒垃圾，发现一辆车扣一辆”

■新闻后续

由于碾压，北三环生态廊道内自行车道颜色变灰


